
「市長と未来を語らんまい会」

早月加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年４月１５日（木）　１９：００～２１：００

ところ：早月加積公民館（５７人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

スポーツの森健康公園
マニフェストにあったスポーツの森健康公園について、大変興
味があるが、内容やスケジュールなど具体的な説明を。
元気な人づくりや活気のあるまちづくりには有効と思う。

この場所には駅南の土地区画整理事業の公園（３％分）の面
積も含まれているので、児童用の遊具を揃えたい。
後期高齢者の体力づくりや中学生の冬期間の体力作りができ
る施設、児童のサッカー用グラウンド、陸上競技のトラックも含
めて整備したい。市民の協力を得ながらなるべく手作りで作っ
てみたい。
　今年は土砂等を活用して地面の高さ調整をスポーツ関係者
と体育協会も含めてやりたい。体育協会やサッカーをしている
児童の父兄にも協力いただき、造園関係者のご指導を得なが
らグラウンドの芝張りをしてみたい。
ボランティアで重機のオペレータを手伝おうかという人もいる。
設計は担当課で行い、設計委託をしないで手作りでやりたい。
全部やるには４年間かかると思う。

市の財政状況

工場出荷額が大きいと聞くが、財政的には厳しいと選挙では言
われていた。幼稚園は市立がない、市立の病院を抱えていな
い、土地改良への補助金も東部では最低なのに何故苦しいの
か？

今まで歳入の器に見合った歳出をしてこなかったからではない
かと考えている。そのため、財政健全化の条例に取りかかろう
としている。財政の健全化のために実質公債費比率を１５％以
下に減らしたい。

総合計画の計画期間
市長の任期を考えれば、総合計画の計画期間は4年間の方が
いいのでは？

長期・中期の計画としては１０年程度がいいのではないかと考
えており、実施計画の中で時代の変化に対応できるよう検討し
ていきたい。

下水道事業 今年度中に山側で公共下水道事業を進める計画とか。

早月加積地区では、追分、四ツ屋、北野、中野島地区で旧８号
から８号バイパスまでの区域について事業認可の拡大を計画
しており、平成２７年度までに公共下水道を整備する計画であ
る。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

下水道事業

栗山、大掛、大窪で農業集落排水事業の計画は？

昨年、特環でやるような説明があったが？

農集では処理場が必要になり経済的でないから公共に接続し
てはという話でなかったか?

農業集落排水事業として取り組む予定だが、今は中加積地区
を先に計画しており、実施年度は決まっていない。
現在、公共、農集、合併浄化槽のいずれの方法がいいか検討
しているが、農集が基本となる。
３地区については、当初計画に入っていないので公共と接続す
る際は、下流側と接続する新たな管が必要になる。

学校の振興会費
振興会費は、教育委員会に要望できないような経費、例えば、
児童・生徒の県外遠征経費の助成などに使うべきで先生の使
用するパソコン用ソフトや椅子などに充てるのはおかしい。

義務教育の施設や備品等は、市が負担すべきものなので、学
校への指導を徹底したい。

学童保育

小学校から公民館までの歩道の確保、幼稚園児の送迎時間
にあたり構内の交通安全の問題、公民館の使用時間が長いこ
とによる公民館活動への支障などの問題が出ており、小学校
の近くで実施できないものか？

小学校に教室の空き等はあると思うが。

小学校の教室も不足しており、なかなか難しいが、子ども課の
新設の中で子育て支援と教育、青少年の健全育成も併せて学
童保育を検討していきたい。

子ども課の新設の中で検討することとしている。

早月川の左岸の活用

自然環境保全や水辺空間の活用の観点から、早月川左岸の
公園整備について検討して欲しい。右岸の魚津市は月形橋か
ら水族館まできれいに整備されている。市民の安らぎの場とし
て桜並木などを段階的に整備して欲しい。

低水護岸は完成しているのだから、地元で人手を出してもいい
ので、せめて市で先導して雑木の伐採をしてほしい。

「早月川リバーサイドプラン２１」という計画があって、大島の一
部は整備をしたが、途切れてしまっている。
県に要望するが財政的には新規事業は厳しくなっている状況
である。

サイクリングロード
海岸線沿いのサイクリングロードは途中で止まっているようだ
が、整備して欲しい。

サイクリングロードは県の事業であり、ご意見については今後
参考にさせていただきたい。

工場誘致

これまで早月加積地区は、農業地域と工業地域を切り分けて
整備されてきたが、これからはどういう方向性で進めるのか？

早月加積地区は工場誘致に協力してきたのに、公共施設の整
備などで地元は軽視されていないか?

早月地区にはゼロックスや不二越など大きな工場も多いが、
農振地域のうち農地をこれ以上工場へまわせるかは地元と協
議しながら進めていく。工業立地は人口増加や雇用の増加な
どメリットも多いが、調和を大事に進めていきたい。

重点施策
子ども手当てや医療費の無料化などを進めるとのことだが、小
学校の授業を複数担任にしてはどうか？

市長選の中で市民の要望を聞くと、若い世代の夫婦からは医
療費の無料化やサッカーグラウンドなどの要望が特に強かっ
た。


